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ACTA  DA  REUNIÃO ORDINÁRIA 

DA CÂMARA MUNICIPAL DA 

GUARDA REALIZADA NO DIA 1 

DE AGOSTO DE 2014 --------------------  

Ao dia um do mês de agosto do ano de dois mil e catorze, nesta cidade da Guarda, 

no edifício dos Paços do Concelho e na sala de reuniões ao efeito destinada reuniu 

a Câmara Municipal da Guarda com a presença dos seguintes elementos:  -----------  

Carlos Alberto Chaves Monteiro, Vice-Presidente, Ana Isabel Antunes Monteiro 

Baptista, Sérgio Fernando da Silva Costa, Vítor Manuel dos Santos Amaral, José 

Martins Igreja e Joaquim Francisco Alves Carreira, Vereadores. -----------------------  

ABERTURA 

Verificada a existência de quorum o senhor Vice-Presidente declarou aberta a 

reunião quando eram quinze horas e cinco, tendo seguidamente posto à votação a 

ata da reunião anterior a qual foi aprovada por unanimidade. ---------------------------  

FALTAS 

Verificou-se a falta do senhor Presidente tendo a Câmara considerado a falta 

justificada. --------------------------------------------------------------------------------------  

ANTES DA ORDEM DO DIA 

- Dando início à reunião, o senhor Vice-Presidente entregou aos senhores 

Vereadores cópia de um documento com a relação de empresas da PLIE, de acordo 

com o solicitado na anterior reunião.  -------------------------------------------------------  

Informou que se iniciou hoje, de manhã, com a presença dos senhores Vereadores 

Vítor Amaral e Sérgio Costa, a ação de campanha de promoção do Concelho da 

Guarda, efetuada por Técnicos da Câmara, na fronteira de Vilar Formoso no 

sentido de divulgar o que de melhor existe na Guarda.  ----------------------------------  
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Deu conhecimento de um acordo estabelecido entre o Executivo e comerciantes da 

Rua Francisco de Passos, para encerrar a rua ao trânsito durante o mês de agosto, 

permitindo que bares, restaurantes e toda a área comercial possam, durante esse 

período, colocar explanadas e expor os seus produtos, afirmando que a iniciativa 

fomentará a capacidade de atração que a Guarda necessita. Comunicou, ainda, que 

o período de cargas e descargas será feito entre as 09H00 e as 11H30, estando 

também salvaguardadas as necessidades dos moradores.  -------------------------------  

Seguidamente referiu ter estado, durante a manhã, acompanhado da senhora 

Vereadora Ana Isabel, no Serviço de Estrangeiros e Fronteiras (SEF) para 

apresentarem cumprimentos do Município ao senhor Secretário de Estado João 

Almeida, que se deslocou à Guarda para a inauguração do Gabinete do Passaporte, 

uma extensão do SEF em Vilar Formoso.  -------------------------------------------------  

Comunicou, também, que a Câmara foi contactada por uma empresa de produção 

de espetáculos para realizar um concerto de Anselmo Ralph. Referiu que a Guarda 

foi escolhida de entre as cidades de Castelo Branco e Covilhã e que o Executivo 

considerou ser um espetáculo útil e importante a acrescentar à agenda de verão 

anunciada na anterior reunião. Disse que o concerto, agendado para dia 22 de 

agosto no Estádio Municipal da Guarda, contará também com a atuação de artistas 

da Guarda e informou que a bilheteira será explorada pela empresa promotora do 

evento e os bares de apoio ficarão a cargo de algumas associações da cidade 

(Bombeiros, Guarda Unida e NDS). Acrescentou que o município cedeu o espaço e 

não terá encargos com a iniciativa.  ---------------------------------------------------------  

Seguidamente, convidou o Executivo a estar presente na inauguração da exposição 

INTRARTE - Exposição itinerante de arte, comemorativa do quinquagésimo 

aniversário das Aldeias SOS de Portugal, hoje, pelas 17H00, no átrio do município, 

com a presença do Presidente das Assocializações das Aldeias SOS.  -----------------  
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- Seguiu-se a intervenção do senhor Vereador José Igreja que começou por afirmar 

que o papel que a oposição do Partido Socialista tem tido, ao fim de mais de trinta 

anos de poder na Câmara da Guarda, se tem baseado no alertar para as situações 

que acham estar menos bem ou para as situações que resolveriam de outra forma. 

Disse que passado quase um ano após a conquista da coligação, existe uma base 

importante que importa reconhecer e que é aquela que a oposição tem tido para 

com o poder, ou seja, um sentido de colaboração, votando favoravelmente assuntos 

que consideram benéficos para a Guarda, abstendo-se quando estão em causa nome 

de pessoas e votando contra em situações cuja opção política, no momento, é 

diferente. Afirmou, ainda, que o próximo ano será mais duro tanto para quem 

detém o poder, como para quem está na oposição.  ---------------------------------------    

Relativamente ao Centro Histórico disse não ver nenhum mal que a rua fique 

interdita ao trânsito durante o mês de agosto.  ---------------------------------------------  

Seguidamente agradeceu ao senhor Vice-Presidente o documento entregue que será 

analisado.  ---------------------------------------------------------------------------------------   

No final da sua intervenção disse ficar satisfeito com o anunciado concerto de 

Anselmo Ralph uma vez que animará a cidade e registou positivamente a 

exposição INTRARTE, salientando que a Aldeia SOS da Guarda tem sido uma 

referência, devendo ser apoiada e acarinhada pela Câmara da Guarda.  ---------------  

- Interveio o senhor Vereador Joaquim Carreira para perguntar, relativamente ao 

fecho provisório do trânsito na Rua Francisco Passos, se a Câmara acautelou a 

possibilidade de os comerciantes poderem estar abertos também aos sábados e 

domingos, por ser umas das frequentes queixas dos visitantes à atividade do Centro 

Histórico, encerada aos fins-de-semana.  ---------------------------------------------------  

Seguidamente, alertou para o facto das infraestruturas de gás não funcionarem na 

Rua de S. Vicente, na área da Judiaria a norte, e na parte a sul ao lado da Praça 
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Luís de Camões. Sobre a situação disse ter questionado a Beiragás que não soube 

explicar se é um erro, uma falha, uma questão técnica ou se existem problemas de 

outra natureza. Afirmou que instituições e privados que queiram fazer a ligação ao 

gás, que a legislação obriga, não o podem fazer e pediu à Câmara que verifique a 

situação, com a brevidade possível, por estar a penalizar gravemente a economia e 

os cidadãos que ainda lá residem e que se veem obrigados a gastar gás botija ou 

energia elétrica.  --------------------------------------------------------------------------------   

- Respondeu o senhor Vice-Presidente, relativamente à atividade do Centro 

Histórico, que a Câmara da Guarda está recetiva a alterações de horário, caso os 

comerciantes sugiram a abertura da sua atividade aos sábados e domingos, situação 

que encaixa perfeitamente no objetivo de melhorar e aumentar a sua capacidade de 

atração.  -----------------------------------------------------------------------------------------   

- Usou da palavra o senhor Vereador Vítor Amaral para esclarecer que o município 

quando lançou o desafio também estimulou os comerciantes para essa 

possibilidade. Informou que complementarmente à dinâmica da componente 

gastronómica haverá, também, animação comercial e cultural durante o mês de 

agosto (música, artes plásticas e artesanato), em articulação com a Junta de 

Freguesia da Guarda e a Associação Comercial.  -----------------------------------------  

- Interveio o senhor Vereador Sérgio Costa para responder, relativamente à questão 

das infraestruturas de gás no Centro Histórico, ser um assunto em análise e que 

preocupa o Executivo por se tratar de uma infraestrutura executada há mais de 10 

anos que não funciona, não está ligada à rede nem está aceite pela operadora. 

Agradeceu o alerta e a preocupação manifestada pelo senhor Vereador Joaquim 

Carreira afirmando que o assunto poderá vir a ser discutido brevemente.  ------------  
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ORDEM DO DIA 

Ponto 1 - Aprovação das Minutas do Contrato de Empréstimo de Médio 

e Longo Prazo para Saneamento Financeiro: ---------------------------------  

Sobre este assunto foi presente uma proposta da Presidência do seguinte teor: ------  

Proposta 

Considerando que: -----------------------------------------------------------------------------  

- A dívida total do Município da Guarda representava em 31 de dezembro de 2013, 

um valor que ultrapassava o limite previsto no artº52º da Lei nº 73/2013, de 3 de 

setembro. Neste sentido, deve o Município, por força da alínea a) do nº1 do artº58º 

do mesmo diploma, proceder à reestruturação articulada e sustentável dos passivos 

financeiros; -------------------------------------------------------------------------------------  

- O Executivo Municipal autorizou, em 12 de junho de 2014, a contração de um 

empréstimo de saneamento financeiro até ao montante de 12.978.600,91€ (doze 

milhões, novecentos e setenta e oito mil e seiscentos euros e noventa e um 

cêntimos) e conforme estabelecido no nº5 do artº58 da lei nº73/2013, de 3 de 

setembro, elaborou um estudo fundamentado da situação financeira e um plano de 

saneamento financeiro para o período a que respeita o empréstimo; -------------------  

- Em 14 de julho de 2014, o Executivo Municipal aprovou e submeteu à 

Assembleia Municipal, após análise das propostas apresentadas pelas instituições 

financeiras, a proposta de contração de empréstimo de médio e longo prazo, com as 

seguintes instituições financeiras: -----------------------------------------------------------  

* Banco Português de Investimentos (BPI) - No montante de 6.000,000,00€; --------  

* Banco Espírito Santo (BES) - No montante de 6.978.600,91€; -----------------------  

- A Assembleia Municipal aprovou por maioria o estudo de saneamento financeiro 

e o empréstimo de médio e longo prazo em 17 de julho de 2014. ----------------------  

Assim: -------------------------------------------------------------------------------------------  
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Uma vez aprovada a adjudicação do empréstimo às instituições financeiras acima 

identificadas, proponho que a Câmara Municipal delibere: ------------------------------  

1º Aprovar as minutas de contrato, constante em anexo; ---------------------------------  

2º Delegar competências no Presidente da Câmara Municipal para outorga do 

contrato.” ----------------------------------------------------------------------------------------  

As minutas dos contratos consideram-se integralmente reproduzidas fazendo parte 

integrante desta ata e ficam anexas ao respetivo processo. ------------------------------  

- Após ter sido feita uma breve introdução ao documento por parte do senhor Vice-

Presidente, interveio o senhor Vereador José Igreja para informar que os 

Vereadores do Partido Socialista se irão abster neste ponto, por terem uma ideia 

política diferente relativamente ao seu valor e ao momento, apesar de considerarem 

positiva a ideia de pedir um empréstimo para pagar a quem se deve e a quem se 

está a pagar juros mais elevados. ------------------------------------------------------------  

A Câmara deliberou aprovar a proposta, nos seus precisos termos, por maioria, 

com quatro votos a favor e duas abstenções dos senhores Vereadores José Igreja 

e Joaquim Carreira. --------------------------------------------------------------------------  

ENCERRAMENTO 

As deliberações constantes desta ata foram aprovadas em minuta, para efeitos de 

executoriedade imediata.  ---------------------------------------------------------------------  

Não havendo mais nada a tratar o senhor Vice-Presidente declarou encerrada a 

reunião quando eram quinze horas e quarenta minutos, da qual para constar se 

lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo Vice-Presidente, e por mim, 

____________, Chefe de Divisão Administrativa que a subscrevi. --------------------  

 


